



Boletín VII

26 de Noviembre del 2018, Ciudad de México

Video presentación Ecomún

El Ecomún es una semilla de donde puede surgir una Mesoeconomía Ecosistémica.

Una economía que no busque el lucro y la explotación, sino la conservación de la naturaleza y nuevas formas de vida responsable y justas para el planeta.

Crear una Mesoeconomía Ecosistémica es vital para detener la devastación que la economía basada en la especulación y el lucro están haciendo.

Ser parte del Ecomún es construir juntos esta Mesoeconomía Ecosistémica.



Es un vale que se emite como ofrenda y se entrega gratuitamente a quienes han dedicado su existencia a la conservación de la naturaleza y creación de alternativas de vida. A estas personas les llamamos Militantes Ecosistémicos. Los Militantes Ecosistémicos son el fruto de una vida de esfuerzo y dedicación, son personas que con su lucha garantizan que en el futuro existan selvas, bosques, agua, aire puro, arte libre, comunicación comunitaria, economías solidarias. **Son el fruto que se convierte en semilla para nuevas generaciones y por ello es fundamental apoyarlos.**

Los Militantes Ecosistémicos podrán gastar los Ecomunes con Prosumidores, quienes a su vez lo intercambiarán con otros Prosumidores creando una red de consumo local. Fortaleciendo la economía de todos y satisfaciendo nuestras necesidades sin recurrir a Transnacionales y Centros Comerciales...



Agradecemos a los compañeros de Medios Comunes, por la elaboración de este video.

Se puede consultar en <https://www.youtube.com/watch?v=09KvEZId5DY&feature=youtu.be>

Ser un Militante Ecosistémico

*“Hay quienes luchan un día y son buenos.
Hay otros que luchan un año y son mejores.
Hay quienes luchan muchos años y son muy
buenos. Pero hay los que luchan toda la vida:
esos son los imprescindibles.*

Brecht

Los Militante Ecosistémicos son personas imprescindibles, son quienes durante años o décadas han persistido en la defensa de lo vital, frente a un sistema de extrema violencia que se plantea exterminar la dignidad y la vida.

Ser un Militante Ecosistémico no es cosa sencilla, es practicar la paciencia, de la única manera posible, con su aliado la dedicación modesta. Ver en cada pequeña acción, un paso valioso para llegar a la utopía. Es ser conscientes del mérito de lo pequeño y su poder transformador.

Ser un Militante Ecosistémico implica una vida comprometida y disciplinada. Es la pasión sublimada en acciones, pensamientos, organización. Es el caminante que encuentra su ritmo incansable, a veces solitario, frecuentemente acompañado; siempre dispuesto a abrir el corazón y unirse a otros.

El Militante Ecosistémico piensa en el futuro, siembra hoy, sin esperar cosecha. Su labor la hace con alegría e inmenso amor. Contagia, inspira, motiva, enseña, comparte.

Y por eso, en estos tiempos, lo fundamental es apoyar a los muchos Militantes Ecosistémicos que ya existe.



Ecomún en la Convergencia Latinoamericana de Permacultura

Tavo Mejía



Del 31 de octubre al 4 de noviembre del presente año en las Cañadas y el Asrham del Bosque de Niebla en Huatusco, Ver se llevo a cabo la Convergencia Latinoamericana de Permacultura, que propicio la retroalimentación de proyectos, reconociendo y valorando la diversidad que nos nutre en el camino de un rumbo común, el buen vivir, la agricultura permanente y regenerativa,

El cuidado y respeto a la madre tierra; integrándonos a los ciclos naturales. En un sistema donde el principal interés es la producción “al menor costo” y el consumismo y acumulación, estamos inmersos en la devastación ambiental y la injusticia social. Propusimos, germinar para que nazca una mesoeconomía en favor de la vida, creando y utilizando un vale (Ecomún) que facilite el intercambio, fortaleciendo interdependencia, respetando diversidad de todas las personas que caminamos en nuestro hacer de transformación por la vida.

Ecomún en el Autogestival

Claudia Caballero

Autonomía significa la capacidad de la sociedad para crear formas de vida independientes del dominio del capital.

Desde el 2015 el Autogestival ha creado un espacio de encuentro autónomo, donde se propicia la voluntad y condiciones para compartir, intercambiar, compilar, difundir herramientas autogestivas.



Hay un solo modo de oponerse a los efectos de la precariedad, para liberarse del miedo y de la sumisión: crear espacios de autonomía del trabajo y crear formas de vida en las cuales la propiedad esté administrada colectivamente.

Bifo

El 17 de Noviembre se presentó el Ecomún, en la jornada del Autogestival dedicada a las “Economías vivas”. La jornada se llevó a cabo en el Centro de Capacitación y Educación Ambiental CECEAMI en Miravalle.

Solo un proceso de retirada activa de la esfera de explotación capitalista y la creación de espacios de producción e intercambio autónomos (por ejemplo, la creación de monedas comunitarias para el desconocimiento del poder financiero de los bancos) puede abrir el camino a un proceso de emancipación.

Bifo

Platicamos sobre las monedas comunitarias, la necesidad de crear redes de intercambio autónomo entre procesos autogestivos y se presentó el Ecomun como una herramienta de vinculación capaz de crear una red concreta de solidaridad y autonomía.

Próximos eventos

«Si no puedo bailar, tu revolución no me interesa»

Emma Goldman

El próximo 2 de Diciembre se llevará a cabo la Fiesta Cooperativista de Fin de año. La alegría, convivencia son principios fundamentales de creación de confianza, cohesión e identidad.

En este contexto hablaremos del Ecomún como:

- una herramienta para crear redes de consumo entre productores
- para apoyar acciones de defensa del territorio y la naturaleza
- y crear otra economía basada en la solidaridad y el apoyo mutuo

Las cooperativas asistentes podrán sumarse al Ecomún, comenzar a utilizarlo y hacer intercambios.



Multitruেকে Mixiuhca

Es la continua creación de una comunidad, como un acto político y económico íntimo, que transforma la manera de vivir, sentir y pensar de las personas que participan en ella, ya que otorga un sentido de compromiso, identidad y dignidad que sólo es posible en la relación sensible y consciente que asumimos con los otros.

OTRA ECONOMÍA ES POSIBLE Y LA ESTAMOS CONSTRUYENDO



Angel Urraza No. 622 | A 6 cuadras del Metrobus Col. Del Valle
Entre Adolfo Prieto y Av. Coyoacán

INTERCAMBIO DE PRODUCTOS

Alimentos veganos
y vegetarianos

Pan artesanal
e integral

Hortalizas y
fruta de temporada

Medicina alternativa

Artículos de
aseo personal

12pm - 6pm

ESPACIO DEL DÓN

Comparte gratuitamente algo
que le servirá a alguien más

PLATICA INTRODUCTORIA

Consumidores solidarios 12:15 HRS

MÚSICA EN VIVO

"La Tercera Raíz" 14:00 HRS

"Sonora Criminal" 16:00 HRS

CONVERSATORIOS

El Ecomún y Las
Monedas Alternativas



web:vida-digna.org.mx

Face:Comunidad Multitruেকে Mixiuhca

¡Cero residuos! Llevar bolsas para el intercambio además plato, vaso y cubierto para la papa

Economía es el cuidado de la casa y los que habitan en ella. Nuestra casa es el lugar donde realizamos nuestra existencia en comunión con otros. El cuidado implica una relación de ecoddependencia e interdependencia, no somos seres autosuficientes, necesitamos de la naturaleza y de los otros, ese es el lazo principal que reproduce la vida. La consciencia de la interdependencia es lo fundamental en la creación de una comunidad, es donde surge la confianza, la solidaridad y la reciprocidad.

El 2 de Diciembre es el cierre del ejercicio de este año, lo festejamos con una gran feria en Radio Educación, espacio que nos habré sus puertas cada año y al que agradecemos por la emisión del programa ECOSOL todos los miércoles a las 12 del día.

Durante la Feria tendremos conversatorios espontáneos entre los asistentes que quieran conocer mas sobre el Ecomún.

Desafiando e poder monetario financiero de la Banca global

Luis Lopezllera Mendez

La crisis económico financiera del 2008, cuyos efectos aún no se han podido resolver ni en México ni en el mundo, obligan a no quitar la mira a los bancos, máxime cuando el senador Monreal sacó del closet al gran negocio abusivo de las comisiones... lo cual provocó una reacción criminal de los manipuladores del dinero que habría que destacar, enjuiciar y castigar... Habrá que recordar que nuestro Estado ha sido ya cooptado por el neoliberalismo al crear el Fobaproa, salvando a los bancos de su última gran crisis, lo que diera lugar a movimiento Barzón de resistencia a tales abusos...

La sociedad autopoietica por su parte no ha estado ausente de este tópico tan esencial para la sostenibilidad de nuestras economías... hay que recordar que en el contexto de "LA OTRA Bolsa de Valores", que funcionara entre 1990 y 2000, surgió la Red Multitruque Tlaloc impulsando una moneda no bancaria con el mismo nombre... red que funcionara durante 20 años como iniciativa autogestiva de la sociedad de cara al sistema neoliberal...

El sistema local global bancario que conocemos está emancipado de los Estados desde hace tres siglos, con la facultad de inventar dinero de la nada para arbitrariamente conceder onerosamente créditos a toda la población... México ha adoptado ese mismo sistema... Es hora de dejar de creer en el mito de que los bancos solo manejan ahorros de la gente... en los hechos, lo inventan, lo prestan con usura y peor aún, especulan con él en proporciones verdaderamente escandalosas...



La labor seminal de la Red Tlaloc, proseguida luego por la Red Multitruেকে Mixiuhca, ha producido múltiples experiencias de monedas comunitarias que se suman a las miles que con más apoyos y consistencias existen en el mundo, ya sea en América, Europa, Asia, África y Oceanía... en nuestro subcontinente, baste citar a los Bancos Comunitarios del Brasil...

Es de mencionar el Tejido de monedas comunitarias, basadas en el crédito y la equidad, que se reunió en Chapultepec (convocada por la Red Mixiuhca, hace un año, diciembre del 2017), en vistas a explorar formas de conjugación más potentes... fue así que allí se propuso la creación de una moneda general, el vale Ecomún, misma que estaría basada en la gratuidad en su origen y para tener un doble efecto: apoyar incondicionalmente militancias ecosistémicas que lo ameritan y una circulación permanente sin fines de lucro entre “prosumidores” de la Zona Metropolitana del Valle de México (susceptible de ampliarse más después hacia puntos como Toluca, Cuernavaca, Querétaro, etc.)... El vale Ecomún ha sido practicado a modo de laboratorio durante el año 2018 y es hora de hacer un alto para evaluar los logros y dificultades experimentadas en vistas a un 2019 más exitoso...

Para leer el texto completo, solicitarlo al correo compartir.conjuntar@vida-digna.org.mx

Si quieres ser parte de esta iniciativa... comunícate con nosotros



<http://vida-digna.org.mx/compartir>

compartir.conjuntar@vida-digna.org.mx